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□本报记者 段西元

北京时间昨晨 ， 欧冠半
决赛首回合先赛1场。 由于利
物浦最后阶段的托大， 被罗
马连扳两球， 让第二回合比
赛看上去有了一定的希望 。
但真有希望吗？ 矿工和巴萨
都在罗马身上吃了逆转的亏，
如果克洛普不傻的话， 他应
该会有对策， 而且他们自己
在这场比赛后10分钟的松懈，
本身就是个教训。 奇迹总出
现就不是奇迹， 如果罗马还
能逆转， 只能说明这个赛季
老天是罗马的球迷。

这场险些被屠杀的比赛，
迪弗朗切斯科负有很大的责
任， 他排出的首发阵容有些
自相矛盾 。 为了稳固防守 ，
迪弗用了3中卫， 但在3中卫
身前的却是双后腰。 双后腰
踢法跟三后腰不太相同， 双
后腰更注重的是站位， 三后
腰则追求密度和跑动。 不能
指望德罗西、 斯特罗曼跟利
物浦的纯英格兰中场进行长
跑比赛， 而这场比赛上半时，
纳英戈兰和云代尔两个前腰
回撤的力度、 强度都远远不
够。 上半时前15分钟的平静，
更像是克洛普的诱敌深入 。
打过15分钟， 罗马似乎觉得
利物浦不过如此， 于是阵线
前压， 这反中了克洛普的计
策， 没有抢开局的利物浦在
20分钟之后才祭起他们最擅
长的快打旋风。 跟利物浦比
赛， 更多时候只能自求多福，
能扛住就扛住， 扛不住就被
虐， 利物浦疯起来， 让人感
觉电视坏了———他们怎么能
打得这么快？ 这场比赛至少
有一个小时 ， 让 人 感 到 是

“CBA” 在打 “NBA”。
克洛普也确实抓住了罗

马的七寸， 比赛中利物浦疯
狂地攻罗马的左路。 罗马的
左翼卫科拉罗夫虽然有一只
金左脚， 但塞尔维亚人毕竟
年事已高， 在利物浦疯狂的
冲击下， 科拉罗夫这场球在
防守端完全崩盘。 而左中卫
胡安则是个彻头彻尾的 “棒
槌”， 这水平踢意甲都困难，
踢欧冠半决赛勉为其难 。 萨
拉赫明显是瞄着胡安踢 ， 尽
量争取机会和这位巴西三流
中卫一对一， 胡安防守萨拉
赫， 就像个小孩儿在防外星
人。 迪弗朗切斯科换人后取
得了两个进球， 但这次换人
未见得高明， 罗马能够连续
追分， 完全靠的是利物浦的
松懈， 当佩罗蒂罚中点球后，
镜头给了被提前换下的萨拉
赫。 国际大赛半决赛提前20
分钟换下头号球星， 克洛普
心态的放松可见一斑。 事实
上， 迪弗朗切斯科换上去的
戈纳隆斯上场几秒就出现超
低级失误， 直接导致利物浦
获得角球后得分， 如果利物
浦坚持快打旋风 ， 恐怕罗马
会在安菲尔德再次迎来惨案。

第二回合比赛会不会有
波澜？ 完全取决于利物浦一
方， 巴萨之所以被罗马翻盘，
是被三球的优势蒙蔽， 放松
后又紧张。 利物浦很难再重
蹈巴萨的覆辙， 更何况罗马
即使有进球能力， 但是胡安、
法齐奥们能防住萨拉赫 、 菲
尔米诺们吗？ 如此看来 ， 指
望利物浦在下周不进球并不
现实。

““红红军军””屠屠““狼狼””
晋晋级级无无忧忧

新华社电 英超托特纳姆热
刺队前锋孙兴民24日举起了 “亚
洲金球奖”奖杯，这也是他第三次
获得这项殊荣。

26岁的孙兴民在热刺队训练
基地从亚洲金球奖评委格拉维
埃·巴雷特手中接过了银光闪闪
的奖杯时， 俊秀的脸上露出了孩
子般兴奋的笑容。

“我再次看到这个奖杯时，忍
不住笑了， 每次赢得奖杯都是非
常高兴的事情， 希望我明年能够
再次获奖，”刚结束了上午训练的
孙兴民用流利的英语告诉记者。

孙兴民本赛季在热刺队的表
现无愧于亚洲第一球星的称号，
他为热刺踢了49场比赛， 攻入18
个球， 其中包括12个英超进球，
在英超射手榜上位居第九， 同时
他也为热刺头号射手凯恩贡献了
很多次的助攻。 热刺队目前位居
英超积分榜第四位， 孙兴民功不
可没。

英超赛季结束后， 孙兴民将
在5月20日与韩国队会合，备战俄
罗斯世界杯。他说，希望自己能够
在世界杯上为韩国队发挥出同样
的水平。

韩国队在世界杯上与卫冕冠
军德国队、 瑞典队和墨西哥队分
在一组，出线难度很大，不过孙兴
民对获胜充满信心。

他说：“我到俄罗斯不是去享
受比赛的， 我参加世界杯就是想
赢球。这个组的确都是强队，但我
们需要相信自己， 在足球里一切
都是可能的。 ”

孙兴民三捧亚洲金球

本报讯 （记者 马超） 近日，
平谷区金海湖镇总工会举办踩气
球趣味比赛活动， 来自镇总工会
的60余名会员参加此次活动。

金海湖镇总工会为丰富广大
干部职工的文体活动， 缓解工作
压 力 ， 以 踩 气 球 比 赛 活 动 为
契机开展服务职工活动 。 比赛
中 ， 会员们两两一组 ， 分别在

各 自 脚 上 绑 定 3个 彩 色 气 球 ，
随 着 比 赛 的 一 声 号 令 ， 10余
个 小 组各自为战 ， 向其他组发
动 进 攻 。 会 员 们 踊 跃 参 与 趣
味 比 赛 ， 活动现场欢呼声 、 呐
喊声交织在一起。 经过近1个小
时的比赛， 男女组各取一名优胜
者进行了表彰奖励， 并发放比赛
纪念品。

踩气球 解压力

■■职职工工体体育育

24日下午，北京邮区中心局工会组织职工在天坛公园开展了“展示
阳光心态、体验美好生活”为主题的健步走活动，100名职工踊跃参加。
活动中，年轻职工步履矫健、神采奕奕，老职工也不甘示弱，紧随其后。
有职工表示，走出办公室融入大自然，身体得到锻炼，心情得到放松，今
后要多参加健身活动，以更好的身心状态投入到工作中。

通讯员 梁岩 摄影报道

2月11日的北京， 篮球明星
马布里用一场胜利， 为自己长达
22年的职业生涯画下句号 。 近
日 ， 马布里现身北京参加某活
动， 对于退役后的生活， 马布里
“耿直” 表示， 不怀念当球员的
日子， 目前只要没工作就会睡到
自然醒。

在篮球场上叱咤22年后， 马
布里主动给这段运动生涯踩了刹
车， 退役后的他， 把赛场上拼搏
的乐趣， 转为了享受生活带来的
轻松和快乐。 问到是否怀念当球
员的生活 ？ 马布里 “耿直 ” 地
说： “不怀念。”

只要没有工作， 他会睡到自
然醒，篮球也从职业变成了爱好。
会不会手痒？ 马布里承认依旧会
打球， 但已经放下了对输赢的渴
求，未来也不会再打职业联赛。

但是， 退役后的马布里， 依
旧从事着与篮球相关的事宜， 比
如他有自己的训练营， 帮助中国
孩子们打球 ， 也在做自己的品
牌 ， 他还参加了一档真人秀节
目———《这就是灌篮》。

《这就是灌篮》 是一档篮球
真人选拔秀， 以中国大学生三对
三篮球联赛为基本核心， 马布里
将在节目中与林书豪、 周杰伦一
起组成明星导师。

马布里也是专程为了这档节
目的宣传， 飞回了北京。 在他看
来， 《这就是灌篮》 最大的吸引
点就是三对三篮球赛的形式， 马
布里认为这对三对三未来进入奥
运会， 甚至在全世界普及都有积
极帮助作用。

对于在节目里当导师， 马布
里颇有成就感， 当看到选手们一
点点的成长 ， 他都会觉得很开
心。 另一方面， 与歌手、 演员打

球， 也让他觉得很特别， “因为
他们没打过职业赛 ， 我也很期
待”。 不过， 马布里也笑说， 届
时会尽全力去打。

参加综艺节目， 并非马布里
首次跨界， 他还曾参演电影 《我
是马布里》。 但是这部影片的票
房、 口碑在当时都不尽如人意。

然而马布里却不这么认为 ，
他认为电影拍得很好， 并把问题
归咎于没赶上合适的档期， “当
时和 《战狼2》 撞期了， 所以票
房不太好”。

不论是电影 ， 还是综艺节
目， 马布里的跨界总与篮球有千
丝万缕的关系。 未来会否挑战与
篮球无关的项目 ？ 马布里笑着
说： “我已经进入了娱乐圈， 但
还不知道将来会做什么， 你看巨
石强森最初也是运动员， 后来成
为了电影明星， 毕竟没人会像汤
姆·克鲁斯那样， 一来就是演员，
总之走着瞧吧。”

从2012年效力北京首钢篮球
俱乐部开始， 北京已经成为马布
里人生最重要的地方 。 他曾在

2012年、 2014年、 2015年三次率
领球队获得CBA总冠军。

退役后， 马布里回美国休息
了一段时间 。 这位曾拿到中国
“绿卡” 的球星直言， 未来会把
更多的时间放在北京， “因为美
国除了我的家庭， 没有其他回去
的理由， 如果我特别忙的话， 家
人也可以来北京看我”。

从最初加盟首钢， 再到签约
北控， 以及退役。 这一路走来马
布 里 认 为 自 己 “初 心 未 变 ” ，
“我只是年龄有变化， 但是对这
个城市和篮球的热爱没有变 ”。
虽然离开了首钢， 但马布里依然
把 这 支 俱 乐 部 视 为 “家 人 ” ，
“大家关系不错， 平时也会联系，
当然会去看他们的比赛”。

有的运动员会选择退役后从
事另一项运动， 但马布里尚无这
个计划， 争强好胜的他认为如果
做不到最好，还不如不做。目前马
布里的工作排得非常满， 问到何
时会选择退休， 他笑了笑说：“不
会退休，我从小就是爱动的人，做
不到什么都不做。 ” (中新)

退役后的马布里：不怀念球员生活
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